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令和 4年 2月 21日 
保護者の皆様 

豊島区立池袋幼稚園 
園長 小林 幾子 

令和３年度 学校評価アンケートの結果について 

日頃より本園の教育活動にご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。１２月にお願いしたアンケート

には、２３名の方からご回答をいただきました。ここに集計結果を報告いたします。 

頂戴した評価とご意見を真摯に受け止め、より良い幼稚園教育に向けて、教職員一同が力を合わせ、努力し

て参る所存です。お忙しい中、ご協力くださったことに心より感謝申し上げます。 

 

Ⅰ就学前から小

学校・中学校へ

の円滑な接続 
①幼稚園は、小学校や保育所と連携を図ろうとしている。 

Ⅱ確かな基礎力

の育成 

①幼稚園は、発達段階に応じた教育を行い、子どもの心

身の調和を図っている。 

②幼稚園は、遊びを通した総合的な指導を行い、子ども

の学びの意欲の向上に取り組んでいる。 

Ⅲ豊かな心の 

育成 

①幼稚園は、友達との関わりの中でしてよいことと悪い

ことが分かり、行動を振り返ったり相手の気持ちに気

付いたりできるよう、場面に応じた指導を行っている。 

②幼稚園は、生命を大切にする態度や思いやり、優しい

心を育てている。 

Ⅳ健やかな体の

育成 

①幼稚園は、充実感をもって自分のやりたいことに向か

って心と体を働かせる教育活動を推進している。 

②幼稚園は、野菜の栽培や収穫等を通して季節に合った

食育指導を行い、食への関心をもたせる機会を作って

いる。 

Ⅴ一人一人を大

切にする教育

の推進 

①幼稚園は、自分の気持ちを調整し、友達と折り合いを

つける指導を、具体的な場面を通し実践している。 

②幼稚園は、子どもの気持ちを理解するために、一人一

人に寄り添いながら、指導を行っている。 

③幼稚園は、特別に支援を要する幼児の特性を理解し、

適切な指導を行っている。 

Ⅵ教師力の向上

と魅力ある学

校づくり 

①教職員は、教育課程に基づく活動を共通理解し、連携

を図りながら保育をしている。 

②幼稚園は、保護者や地域の方の意見や要望を受け止め、

園の教育改善に生かしている。 

Ⅶ家庭・地域との

連携 

①幼稚園は、園や子どもの様子を、園だよりや学級だよ

り、ホームページ、掲示用保育記録、プロファイルブ

ック等によって、わかりやすく伝えている。 

②幼稚園は、家庭や地域と協力しながら子どもを教育し

ている。 

Ⅷ特色ある教育

活動 

①幼稚園は、安全教育への取り組みに関する教育を推進

している。 



１．アンケート結果について 

 

１）回答率 

  配布数：26 回答数：23 回答率：88.5％ 

 

 

２）集計結果から分かること 

Ⅰ 就学前から小学校・中学校への円滑な接続 

① □あてはまる14 ■ほぼあてはまる8 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない1 

他の項目に比べて「ほぼあてはまる」のご回答が目立ちました。小学校と交流行事が少ないりす組に「ほぼ

あてはまる」のご回答が多かったのも要因ですが、コロナ禍の影響で交流の機会が減ったことが大きかったと

考えます。 

保育所との交流は、地域で育つ幼児が親しみをもち、育ち合える機会となります。小学校との交流は、進学

の不安を取り除くだけでなく、学びと育ちの連続性を図るためにとても大切な活動です。可能な限り交流の機

会を設けたいと思います。 

 

Ⅱ 確かな基礎力の育成 

① □あてはまる19 ■ほぼあてはまる4 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる21 ■ほぼあてはまる2 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

概ね達成しているとの評価をいただきました。自由記述からも、本園が遊びを通した学びを大切にしている

こと、意欲を引き出す指導をしていることをご理解いただけていると感じます。 

今後も、主体的な遊びの体験を通して子どもたちが意欲的に学んでいけるよう、心を躍らせるような環境の

設定や、きめ細やかな指導に注力していきたいと思います。 

 

Ⅲ 豊かな心の育成 

① □あてはまる18 ■ほぼあてはまる5 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる18 ■ほぼあてはまる5 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

概ね達成しているとの評価をいただきました。自由記述では、栽培体験や飼育体験を評価してくださってい

ることが伺えました。 

栽培や生き物の飼育は本園が力を入れている教育活動のひとつで、生命を大切にする態度や優しい心を育む

だけでなく、自然への興味、好奇心、思考力の基礎を培うことを目的にしています。今後も一層の充実を図り

たいと思います。 

 

Ⅳ 健やかな体の育成 

① □あてはまる21 ■ほぼあてはまる2 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる22 ■ほぼあてはまる1 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

全ての中で、最も評価の高かった項目です。「健やかな体の育成」は、今年度、最も力を入れている項目で、

大明グラウンドをお借りして思い切り体を動かして遊ぶ機会を多く設けたり、季節の野菜の栽培・収穫体験に

力を入れました。自由記述では、野菜の栽培・収穫体験や、それを通して行っている食育指導を評価してくだ

さるご意見をたくさんいただきました。 

今後も、直接体験を通して、収穫や友達と一緒に食する喜びを味わえるようにしていきたいと思います。 

  



Ⅴ 一人一人を大切にする教育の推進 

① □あてはまる19 ■ほぼあてはまる4 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる19 ■ほぼあてはまる2 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない2 

③ □あてはまる16 ■ほぼあてはまる4 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない3 

概ね達成しているとの評価をいただきました。自由記述では、ありがたいご意見をたくさん頂戴し、涙が出

て参りました。 

本園では、各教職員が一人一人の子どもに寄り添いながら、行動を丁寧に読み取ることに力を入れています。

そして、毎日の打合せで情報を共有し、一人一人の発達や個性に応じた指導体制を取っています。不十分な点

もあるかと思いますが、子どもたちが互いに育ち合える関係の形成を目指し、精進を続けたいと思います。 

 

Ⅵ 教師力の向上と魅力ある学校づくり 

① □あてはまる20 ■ほぼあてはまる3 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる18 ■ほぼあてはまる3 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない1 

概ね達成しているとの評価をいただきました。本園では、保育参観や行事の後のアンケート結果を教職員で

回覧したり、直接皆さまから伺ったご意見を職員会議で議題にあげたりすることで、随時、教育活動や園経営

を改善しています。また、１年に１回行う本アンケートは、教職員で分析した後、学校運営連絡協議会委員の

皆さまにご検証いただき、次年度の経営方針、教育活動に反映させております。 

 

Ⅶ 家庭・地域との連携 

① □あてはまる22 ■ほぼあてはまる1 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

② □あてはまる20 ■ほぼあてはまる3 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

概ね達成しているとの評価をいただきました。子どもたちは自分の好きな遊びを見つけ、試したり工夫した

りしながら夢中になって遊びます。キラキラ輝くその様子を保護者の皆さまと共有したいと思い、日毎のホー

ムページと保育写真掲示、月毎のクラスだよりと園だより、発達の節目毎のかがやきブックを作成しておりま

す。自由記述では、それらをご覧いただけていることがわかり、とても嬉しく思いました。 

昨年度から始めたかがやきブックは、ご家庭と幼稚園をつなぐパイプの役割を果たすものです。さらに太く

しっかりしたものにしていきたいと思います。 

 

Ⅷ 特色ある教育活動について 

① □あてはまる17 ■ほぼあてはまる6 ■ほぼあてはまらない0 ■あてはまらない0 田わからない0 

概ね達成しているとの評価をいただきました。子どもたちは、犯罪、交通事故、災害、感染症等の様々な危

険に囲まれています。本園では毎年、生活安全、交通安全、災害安全の３項目からなる学校安全年間計画を作

成し、子どもたちの安全に対する意識を高め、状況に応じて危険を回避し身を守る力を育んでいます。 

ご家庭でも、時々「あんぜんBOOK」を開き、親子で安全について話し合い、災害や交通事故に備えていただ

ければと思います｡ 

 

  



２．自由記述欄 

１）項目毎 

Ⅰ 就学前から小学校・中学校への円滑な接続 

【ぶどう】 

・小学校へどんぐり拾いに行ったり、給食に招待してもらったり、関わりを持てていたと思います。池小の学

校だよりも学校を知るきっかけとなりました。 

・どんぐりひろいや給食の試食など、実際に足を運んで経験できる機会を作っていただき、ありがたいです。 

・小学校の給食を食べに行ったあと、学校の給食を楽しみにするようになった。 

・来年度就学の子の身体測定のリマインドしてくれた。大変助かった。 

・小学校の給食試食は、小学校という大きなハードルの不安を取り除く一助になったと思います。就学時健診

の際、幼稚園での様子を聞き、連携を図っていくと伺いました。安心して小学校へ入学させることができま

す｡ 

 

Ⅱ 確かな基礎力の育成 

【りす】 

・子どもの話から、毎日しっかり体を動かして遊び、園内外の身近な自然に触れながら、たくさん刺激を受け

ていることが伺えます。こうした刺激が子どもたちの想像力を豊かにし、更にそこから生まれる発想を先生

方が上手に遊びの中で生かして発展させて下さっていると感じます。お陰様で色々な学びに意欲的です。 

・幼稚園に通う様になってから、子どもが工作を好きになり、自宅でも遊びの幅が広がり、以前よりも発想が

豊かになってきたと感じる。 

・幼稚園に行くようになり遊びを通しての意欲はとても上がったと感じます。 

【ぶどう】 

・子どもが意欲的に取り組めるよう指導していただき、ありがとうございました。行事では特に意欲的に取り

組めていたと思います。 

・「わらべうたあそび」を継続的に教えてもらい、「わらべ歌」に興味・関心がでて日常でも友だちと遊びの中

にとり入れるようになりました。 

・子どもがやりたいと思ったことを実現できる環境が整えられていると思います。 

・その日の体調の様子を細やかに報告してくれるので安心する。転園してきた際には子どもたちと打ち解ける

ように、はからってくれた。工作やダンスといった創造性や野菜を育てる活動を継続してくれて嬉しい。 

・遊びのルールなども園児が考えていけるようご指導くださり、また、自分がやりたいと思う遊びを大切にし

てくださっているので、意欲的に取り組めています。 

 

Ⅲ 豊かな心の育成 

【りす】 

・園の環境、先生方の姿勢、全てから生命を大切にすること、思いやりを持ってお互いに大事にすることと学

んでいると思います。この点に関して、これほど素晴らしいところはないのではと思うぐらいです。 

・色々な生き物を飼育していたり、園庭には植物も多いので家庭ではできない体験をできて、とても良い刺激

になっている。 

・絵本や動植物に触れて、さまざまな感情や態度が増えているなと感じます。 

【ぶどう】 

・沢山の生き物を育てさせてもらい、生命を大切にする気持ちも育まれていったように感じます。 

・特に異年齢との関わり、今年は年中クラスの子との関わりを通じて自分より下の子に思いやりをもって優し

く接する姿や言動が見られて、成長を感じています。 



・カメを育てる活動を通して生き物をケアする学びをさせてくれた。日々子どもを見ていると日に日に思いや

りのある子どもになってくれているのを感じるので感謝している。 

・「こうするといいね」等、よい方向を示してくださっているのをありがたく思います。 

・小動物の飼育を通して、やさしい心や命を大切にする心が育まれています。 

 

Ⅳ 健やかな体の育成 

【りす】 

・広くはない園庭だとは思いますが先生方が工夫して下さり、季節ごとに様々な野菜、果物を育て、みんなで

収穫し、持ち帰っては一緒に料理をしています。子どもはこうした体験を通して、確実に食への関心が増し、

季節感も養われています。 

・野菜の栽培を通じて食育につなげて行く幼稚園の取り組みは子どもたちにとってとてもいい影響を与えてく

れていると感じます。 

・動物とふれあえたり、たねから野菜を育てたりと、実際に見て、育て、食す経験をさせていただいて幸せに

感じています。 

・好き嫌いや、食わず嫌いが多かったが、幼稚園での野菜の栽培を通して食べられる食材が増えて、とても嬉

しく思っている。 

【ぶどう】 

・野菜の栽培では毎回立派に育った野菜を見せてもらう度、親子でも喜びをわかち合うことができました。 

・自ら育てた大きな大きな大根をひき抜いた経験、土を触った感触は生涯忘れることできないかけがえのない

ものになったと思います。 

・年間を通して季節ごとに栽培、収穫の経験をさせて頂けて、なかなか家庭ではできない貴重な体験となって

いて食への関心が高まり(特に野菜)感謝しています。 

・収穫した野菜を園のみんなと食べることで、家庭の中でも食育に生かせています。 

・預かり保育ではダンスに熱心に取り組んでいたようなので嬉しい。自分の作った野菜を食べたり、見たりす

ることで食への印象が深くなった。 

・年長として行事や活動に取り組めるよう進行に関わることも体験させていただきました。 

ぶどうパークでは、子どもたちのやってみたい思いが現実のものとなり、充実感を味わうことができたと思

います。ピーマンの栽培、大根やさつまいもの収穫など自然の恵みにたいして感動体験をもって食への関心

を高めることができました。 

 

Ⅴ 一人一人を大切にする教育の推進 

【りす】 

・面談で伺う先生のお話から、一人一人に寄り添い、よく観察し理解し、その子の発達に合った指導をして下

さっていることがわかります。長所は大いに生かし、問題点についても指摘するだけに止まらず、具体的で

建設的な方策を考え丁寧に指導してくださいます。有り難いです。 

・先生方が子どもにより添った声かけをされているので、親としてもとても参考になる。子どもの自身の担任

の先生への信頼度が高いので、普段から一人一人によりそった関わりをしてくれているのだなと感じる。 

・まだまだ上手く相手に言葉で伝えられない事も多いと思いますが、そういう時に先生方にフォローしていた

だいていると思っています。 

【ぶどう】 

・作品展の「ばけもんやしき」を作るまでの様子をプロジェクターで見て、子どもが試行錯誤をくり返し、何

度も話し合い、仲間同士で意見をまとめたのだということが分かり、感動しました。 

・担任の先生だけでなく、園の全ての先生から、様々な場面での子どもの様子を教えて頂き、成長の様子がよ



くわかり、ありがたいです。クラス全体での活動や何につけても時間がかかる娘に、園生活が円滑にいくか

不安がありましたが、手厚く見て頂き、フォローして下さり、安心して通わせられています。 

・お弁当が一時期食べられなくなった時、本当に親身になって寄り添っていただいて、娘も回復でき、とても

感謝しています。 

・転園してきてもすぐに子どもたちと仲良く過ごせているようなのでほっとした。子どもの落ち着かない様子

を気にしてくれていて、ケアをしてくれ、家庭での注意も促してくれる。体調のケアが丁寧で、欠席のあと

のフォローが優しい。 

・どの子も同じように行わせるのではなく、待ってくださったり、見守っていただいたり、子どもの特性に応

じた指導をしていただきました。このことが今の成長につながっています。 

 

Ⅵ 教師力の向上と魅力ある学校作り 

【りす】 

・担任だけでなく、他の先生方も一人一人の子どもをよくみて下さっていると感じるので、安心して子どもを

預ける事ができる。 

【ぶどう】 

・クラス委員をしていることもあると思いますが、意見を聞いて下さる機会を日常的に多く作っていただいて

います。 

・運動会といったイベントに向けての結束を感じたし、登園から降園までどのように過ごしたかが分かりやす

い。 

・転園当初に子どもの不満を保護者を通して伝えたが、すぐに解決してくれ、とても感謝している。 

・教職員の皆様が一団となって子どもたちの教育にあたってくださっているのを感じます。愛情あふれる指導

に感謝しています。 

 

Ⅶ 家庭・地域との連携 

【りす】 

・かがやきブックや毎日掲示される写真等から子どもの園での様子がよくわかります。何かあれば、速やかに

情報共有されます。 

・毎日の園での出来事を細かく掲示物や担任の先生が伝えて下さるのでわかりやすい。学級だよりでは、個別

にもコメントを書いて下さるので、一人一人の子どもをしっかりとみてくれているのだなと感じている。 

【ぶどう】 

・長期休みの時もホームページで幼稚園の様子を知ることができるのは良いなと思います。 

・「かがやきブック」によって我が子の成長・保育について先生方の関わり方を知る事ができ、親も成長する

ことができます。 

・ホームページの幼稚園日記も写真つきで、わかりやすく、子どもと一緒に楽しく拝見してます。送迎の際も

写真つきの掲示物に丁寧に説明が書かれていて、毎日楽しみに読んでいました。 

・コロナ禍でいろいろ活動が難しい中でもそれでもいろいろと考えてくださり、できる範囲でとてもよくやっ

て下さっていると思います。(遠足、運動会、カレー作りの買い出し等) 

・写真や文字情報で開示してくれ安心している。外部講師を積極的に招いてくれて楽しい。 

・毎日の送迎に父母がなかなか関わることができない現状、園だよりや学級だより、ホームページ、掲示用保

育記録、プロファイルブックで園の様子が伝わってきます。 

 

 

 



Ⅷ 特色ある教育活動について 

【りす】 

・防災訓練等々を通して、子どもが自らの命や体を守るためにどうすればいいか、年齢なりによく学んでいる

と思います。 

【ぶどう】 

・防災訓練に加え、JRの公共マナー教室や防災館の見学、安全教育(不審者からの逃れ方)など多様な教育・指

導を推進していると思います。 

・避難訓練だけでなく、専門家の方をお招きして、直接お話が聞ける機会があり、家でも聞いてきた話を覚え

ていて、教えてくれています。 

・道を歩く時、横断歩道でも娘なりによく行動できていると思います。園で指導をしっかりして下さっている

からだと思います。 

・公園へ遊びに行っても安全に帰ってくるので信頼している。 

・日頃の幼稚園での安全教育の他、防災館の見学体験なども取り入れていただきました。 

 

 

２）本園の教育活動に関してのご意見やご感想 

【りす】 

・先生方も担当の学年にかかわらず声を掛けていただいたりと園全体で子どもたちの成長を見守って下さる雰

囲気がとても安心感があると思います。人数が少なく且つ感染症対策をしないといけない中でも季節ごとの

行事を大切にし準備をして下さり、いつもありがとうございます。 

・今年の４月から幼稚園に行きだして子どもの成長をすごく感じることが多いです。月１回の避難訓練に始ま

り、色んな花や野菜、動物を育てる事で育てたものを食べたり、お世話をする事で家庭では、行き届かない

指導をしていただけていると思います。まだ自分中心で他人への配慮の気持ちはこれから先になるのでしょ

うが、それでも少しずつ「自分はこう思う」という事を言葉で表現できる様になってきたのは同じ年の子ど

もたちとの関わり合いのおかげだと思います。いつでも家族以外の大人から見守られているという安心感が、

子供も伸び伸びと遊べていることなんだなと思いました。親子での関係だとつい口や助けをしてしまう事も

多く、１日の終わりに反省する日々です。上手く子どもがやりたい事やしてみたい事を引きだせたらいいな

と思うので幼稚園での活動に感謝しています。このまま親子共に成長していけたらいいなと思います。園長

先生始め、地域の方々ありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

【ぶどう】 

・一人一人のことをとても良く理解して下さっているのが、日々伝わってきて有り難く思っております。家庭

では体験できない、様々なことを沢山経験していく中で、五感が刺激され、大きく成長していく様子が感じ

られて、嬉しく思っております。その様な機会を作っていただいたことや一人一人に丁寧に指導していただ

いていることにとても感謝しております。 

・個人の意志や興味・関心のあるものを尊重してくれる幼稚園の教育方針に本当に感謝しています。行事も多

様で、保護者が参加、参観できるものも多く、家庭では見ることのできない成長した姿を垣間見ることがで

きます。 

・自分の子どもだけでなく、他のお友達の成長や発達を感じることができ、幸せに思います。幼稚園の活動を

通して、親子共々色々な学びを得ています。ありがとうございます。 

・じゃが芋、ピーマン、大根、さつまいも、水仙などを自分たちで栽培し、育てて、野菜は食べて美味しさを

味わう食育指導には感銘を受けます。植物や生き物、虫たちを身近に感じられる環境も素晴らしいと思いま

す。カメやカブトムシ、スズムシ、ウサギの世話を通して、命の大切さやはかなさ、世話をすることの必要

性、責任感を学ぶことができていると感じます。 



・入園当初は、かなり不安も強く、先生方にはご迷惑をおかけし、申し訳なく思っていましたが、全職員の方

が様々な場面で、我が子に声をかけて下さっていたり、よりそって下さり、安心できる場所だとわかったよ

うで、毎日楽しく通えるようになり本当に感謝しています。又、お友達との関わりも、なかなか増えないの

を少々心配していましたが、遊びの中で自然と関われるような場面を沢山つくって頂いていて、いろんなお

友達と遊べるようになり、丁寧に関わって頂き、ありがたいです。行事もひとつひとつ職員の方々の創意工

夫が素晴らしく、毎回感動させられています。コロナ禍でなければ、もっと沢山の経験ができたのではと残

念に思う時もありますが、大変な中で、できる限りの豊かな経験をさせて頂いて池袋幼稚園に通わせること

ができて本当によかったと思います。イケバス乗車や豊島キッズパークの遠足など、豊島区ならではの楽し

い経験ができる機会を今後も継続して作っていって頂けたらと思います。年々子どもの数が減って大変な状

況とは思いますが、少しでも長く池袋幼稚園が存続してほしいと願っています。 

・野菜収穫や作品展等、様々なイベントを通して子どもの成長を感じられる教育をしていただけていると感じ

ています。一人一人の子どもに寄り添った教育を実践していただけていると思います。 

・いつも大変お世話になっております。先日の個人面談もありがとうございました。今後ともどうぞよろしく

お願い致します。 

・自然とのふれあいが本当にたくさんあり、大明グラウンドも使わせていただけているので、おもいっきり走

ることができ、ありがたいです。家で動物が飼えないので、園でウサギやインコ、ガメラなど生き物とふれ

あえていろいろな発見ができるようです。家の前で、カタツムリがカラカラになっているのを見た娘は自分

の水筒の水をかけてあげている姿を見て、園でこういうあたたかい気持ちを引きだしてもらっているんだな

と実感しました。 

・途中から転園してきて不安もありましたが、やさしい先生や厳しい先生方に囲まれ成長することができまし

た。とても感謝しています。 

・子ども一人一人の特性に応じ、きめ細かく指導してくださっていることを全ての教育活動から感じています。

昨年度、表現活動などただ立っているだけの子でした。園長先生、担任の先生、職員の皆様のあたたかな支

援、ご指導のおかげで、本人が自信をもって生き生きと活動するようになりました。大きな成長です。池袋

幼稚園の皆様方に心から感謝しています。日々の遊びや活動、運動会、ぶどうパーク、作品展など様々な場

面で、園児の想いを先生方が引き出し、皆で創り上げていくようご指導くださっていました。園児の自主性、

協力、協調性を大切に育んでくださっているのを感じます。外部からゲストや講師を招き、豊かな活動や学

びを企画してくださることにも感謝。親子で楽しめました。降園時は、担任の先生が園での様子を伝えてく

ださったり、園長先生が一人一人に言葉をかけてくださったり、一人一人を大切に育てていただいているの

を感じます。コロナ禍で様々な制約がある中、感染対策を取り入れながらも充実した教育活動を行っていた

だきました。 

 

 


